

mensas cantidades de trigo que llegan á Gibraltar y exceden en mucho á lo que en este punto se puede consumir.

Y los agricultores tampoco obtienen beneficios, puesto que la subida de los precios que puedan proporcionar ventajas es la que previene á las circunstancias del comercio; en cambio si las cantidades producidas en España no son suficientes para satisfacer las necesidades del consumo como realmente sucede, el aumento artificial de los precios, solo redundará en perjuicio de las clases más necesitadas y trabajadoras que resultan de adquirir los alimentos de primera necesidad tan caros, que ó les impide comprar lo necesario ó tendrán que suprimir la satisfacción de otras ineludibles exigencias de la vida, provocándose con esto enfermedades y malestar que todos estamos obligados á impedir.

Por omisión involuntaria, no se incluyó en nuestro número anterior entre los individuos que forman el directorio del partido republicano centralista, al conocido hombre público querido amigo nuestro, D. José Fernando González.

Noches pasadas y cuando más concurrido se hallaba el nuevo paseo, principié un joven artesano á proferir palabras (dirigidas á una señorita y á un señor respetable) y que no desimos por que ofendían al pudor y á la moral, por cuyo acto, altamente censurable, fué multado en 20 pesetas y amonestado severamente; y aun puede dar gracias el gracioso.

A esto conduce la irreflexión.

¡Qué feo es el ser descarado con el sexo débil!

También unas muchachas se hicieron poco favor cosiendo los trajes de dos señoritas que estaban sentadas en un banco y distraídas en su conversación.

Falta hacía que nuestras autoridades ejercieran su misión moralizadora poniendo correctivo á estos y otros desmanes tan desgraciadamente repetidos (como es el de la blasfemia) y que tan poco dicen en pró de la educación y cultura de un pueblo.

Nada menos que á 300 000 aseguran que ascienden ya las hectáreas de viñedo que en España se hallan próximas á desaparecer, por encontrarse atacadas por la filoxera.

El Gobierno, ante tamaña calamidad, parece está dispuesto á adoptar todas las medidas que la ciencia aconseja para evitar la ruina de nuestra viticultura.

Añádese que el señor Ministro de Fomento piensa reorganizar en breve el servicio agronómico para que la vigilancia y defensa sea más eficaz y de resultados más inmediatos. ¡Buena falta hace!

### Ejemplo que debe ser imitado

El diputado por Villafranca del Panadés, D. José Elías de Molins, ha esporado en el Congreso las dos proposiciones de ley que tenía presentadas, ó sea la referente á la prohibición de la fabricación de vinos artificiales en la Península y Ultramar, y la que se pide que no se exija el pago de las contribuciones por las viñas filoxeradas en que se haya plantado cepas americanas.

El Congreso las ha tomado en consideración por unanimidad, procediéndose al nombramiento de una Comisión que formulará el oportuno dictamen.

Felicitemos á los viticultores de Villafranca del Panadés por su buena elección en tan nobles representantes.

Venimos observando que fuera de las plazas y calles céntricas el alumbrado no está sino á medias.

¿Será que el rematante cobre también á medias sus mensualidades?

O es que no son iguales todos los vecinos. Cabalmente las calles menos alumbradas son las peores.

Y que lo son peores casi todas, también es cierto.

Si siquiera estuvieran limpias de polvo y paja.

Entre las visitas de inspección que piensa girar el alcalde de policía urbana para que

se limpien de tierra y cantos las calles, se pinte la rotulación de estas y se numeren las casas etc. etc. etc., debía hacer otras la numilde casa conocida por *Ri Hospitalillo*, y así no se dirá que la beneficencia municipal corre parejas con el poco asse, una de las causas de la insalubridad; y siendo esto último cierto no hay tal beneficencia.

Que no se queden en proyecto estos buenos deseos como vienen sucediendo, ¡Sr. Tercero.

La orquesta municipal toca ya los jueves en el nuevo paseo según hemos podido oír.

Por cierto que tocan todas las piezas con suma rapidez.

También suenan demasiado el bombe y los platillos, y algún otro instrumento.

Por donde no resulta la armonía que era de esperar dada la reputación justamente adquirida del Sr. Matres.

## Ayuntamiento.

El lunes celebró sesión extraordinaria con objeto de dar cuenta de una comunicación de las oficinas de Ciudad-Real, en la cual se deniega el acuerdo adoptado por la junta de asociados de esta ciudad, en cuanto resolvió cobrar por repartimiento lo que respecta á los cereales, por el concepto de consumos.

Hablaron varios señores concejales todos en el sentido de lamentar que no se realizase la idea propuesta ó insistieron en que dentro de la más estricta legalidad, se procure favorecer á los proletarios.

Y el Sr. Naranjo manifestó ser lo conducente que se pasase la comunicación á la junta de asociados, la cual ha de proponer el medio de hacer efectivo el encabezamiento por consumos, resolviéndose así.

Los señores republicanos señores Campos y Naranjo hicieron notar á la municipalidad, que se impone como necesario ejercer una activa vigilancia para evitar el fraude y conseguir que desaparezcan abusos inveterados, con lo cual es consiguiente que aumenten los ingresos en la administración de consumos y puedan realizarse por el municipio mejoras y reformas que redunden en provecho de todos y especialmente de los pobres.

El jueves se verificó la sesión ordinaria y en ella se trataron los asuntos siguientes:

Dióse cuenta de una solicitud presentada por varios cosecheros de vinos, que insertamos en otro lugar de este número, en la cual pedían que el ayuntamiento aumentase las cantidades que se rebajan por desmadres y residuos al hacer las liquidaciones, porque los tipos que en el año anterior se fijaron eran tan limitados que perjudicaban á los particulares.

El Sr. Campos usó de la palabra, haciendo consideraciones y con las cuales amplió la demostración de la justicia en que se amparaban los deseos de los cosecheros; ideas con las que se mostraron conformes los señores Naranjo y Pozuelo, no habiendo ningún individuo que opinase en contrario.

Indicó el presidente, que como práctico en la elaboración de vinos, conocía que era necesario adoptar una resolución en el sentido antes expuesto y se acordó que desde la actualidad rijan los tipos del veinte por ciento en los vinos tintos y al diez en los blancos.

También se leyó una consulta del administrador de consumos relacionada con el mismo asunto y no hubo necesidad de contestarle, toda vez que estaba resuelta con la determinación tomada en vista de la solicitud.

Púsose á discusión lo referente al nuevo arbitrio sobre uso obligatorio de pesos y medidas, y el Sr. Naranjo propuso que se solicitara de la superioridad la celebración de una tercera subasta, puesto que se han verificado ya dos, con el propósito laudable de evitar la intervención directa de la administración municipal en la recaudación, con cuvas aspiraciones estuvieron conformes todos los señores concejales, incluso el señor presidente que expuso la creencia de que sería concedida la nueva subasta inmediatamente.

Pero como hasta la decisión superior era necesario organizar las oficinas recaudadoras,

se nombro una comisión compuesta de ocho concejales para que propusieran los individuos que hubieran de encargarse de este servicio, los cuales habrán de continuar desempeñando este cargo, si por acaso, no se llegase á arrendar el arbitrio.

El Sr. Cruz hizo la propuesta de que se cambiara el nombre ó nombres con que se apellida la gloriosa de reciente creación y se le designase con el de Redondo por ser este señor el iniciador y empresario de la traida de aguas á Daimiel, con lo cual se ha favorecido á la par que la higiene, el ornato de esta ciudad y se ha realizado una aspiración desde hace muchos años sentida y llenada una necesidad imperiosa puesto que las aguas que antes se consumían en esta población, sobre ser desagradables, no reunían condiciones de salubridad y por ello D. Patricio Redondo ha realizado una obra trascendental y provechosa para Daimiel.

El Sr. Pozuelo apesar de mostrar su asentimiento á esta idea, hizo algunas declaraciones de índole particular que revelaban cierta oposición al proyecto, y el presidente solicitó del Sr. Cruz que aplazara la cuestión para otra sesión con objeto de apreciar el sentido en que estuviese el espíritu público, indicación á la cual atendió el Sr. Cruz, no sin hacer constar su propósito de reunir firmas para demostrar que él se hacia eco del deseo de la generalidad de los daimieleños.

El Sr. Campos, entendiendo que su buena doctrina democrática, no podía pensarse que fueren necesarias constantes consultas á la opinión pública, para resolver hasta los asuntos más insignificantes, puesto que si habían sido los concejales elegidos por sus conciudadanos, les representaban legítimamente y eran reflejo exacto de la manera de pensar y sentir de las mayorías de sus paisanos, mientras estos no expresaban otra cosa, manifestó que no comprendía porqué habían de hacerse estos aplazamientos; pero quiso que se entendiese que no tenía interés en la inmediata resolución del asunto, más aun cuando el iniciador había deferido á que se dejara para otra sesión, como al efecto acordaron.

Quedó nombrada la comisión de festejos para la próxima feria y tratados algunos asuntos relacionados con ella y de los que no nos ocupamos por falta de espacio.

Las comisiones de que se compone este ayuntamiento, son:

#### HACIENDA.

Sres. Herrero (D. Anastasio), Núñez (don Manuel), Núñez (D. Antonio) y Gómez, asociados del síndico Sr. Naranjo.

#### POLICIA URBANA.

Sres. López Tercero, del Campo y Chacón.

#### POLICIA RURAL.

Sres. Pozuelo, de León, Fernández Bermajo y Utrilla.

#### ESTADISTICA.

Sres. Cruz y Mayerdomo.

## NOTICIAS

Hemos tenido el gusto de asistir al bautizo del hijo de nuestro querido amigo Espadas; la madrina fué su tia D.<sup>a</sup> Mercedes Espadas, y al niño se le puso por nombre Manuel.

Al acto concurrieron multitud de amigos y después del refresco con que los asistentes fuimos obsequiados, se improvisó animado baile en el que el bello sexo estuvo representado por hermosas daimieleñas, habiéndose lucido en los intermedios sus méritos musicales una excelente orquesta de bandurrias y guitarras.

Varios señores que pertenecen á la Sociedad Talia nos han indicado la conveniencia de que celebre reunión general con el propósito de que en ella se acuerde la aplicación que se ha de dar á los fondos existentes, y al mismo tiempo se resuelva si ha de continuarse ó no dicha sociedad y en este caso el destino que han de tener los libros y demás efectos pertenecientes á ella.

Creemos oportuna la advertencia y confiamos

que ha de ser atendida por la junta directiva.

En Llerena y otros puntos se temen grandes conflictos á causa de la dificultad de los cambios por la abundancia de papel.

Del 1 al 15 de Agosto deberán solicitarse los exámenes para el mes de Setiembre, á fin de dar validez académica á los estudios hechos libremente.

Un rapazudo de intenciones aviesas arrancó en la tarde del martes un puñado de espigas de un carro en el camino del Cristo, prendió fuego al manajo y con él á una aena de mies de la era del Sr. Mauri; inmediatamente que se apercibieron del incendio acudieron más de 50 hombres de las eras inmediatas, logrando aislar el fuego merced al agua del depósito que ansaguida ofreció el Sr. Redondo, y más que nada á la actividad y energía de los trabajadores, algunos de los cuales sufrieron quemaduras en manos y piés, por fortuna de poca importancia.

Las pérdidas que en un principio se temió fueron inmensas por la proximidad á otras muchas eras, son de poca importancia merced al pronto auxilio.

Se nos dice que este verano es el único que el Sr. Mauri no tenía asegurada la era.

El chicuelo que solo cuenta siete años, demuestra ya inclinación á la criminalidad, hace poco tiempo intentó sortar con una hoz la cabeza á un niño; tiene la desgracia de sonar en su familia individuos que han solicitado los establecimientos de corrección.

Aun hay tiempo de corregir esa naturaleza pervertida.

Dícese que en la ciudad de Almagro se ha descubierto una mina ó pozo de agua mineral que reúne propiedades químicas parecidas á las salubres aguas de Arhenas.

Nos alegramos por el análisis en un todo conforme la noticia, tanto por Almagro cuanto por que esta provincia ya rica en aguas minerales—aunque pobre por su suelo—se enriquezca con un nuevo establecimiento balneario.

En fuente Ovejuna (Córdoba) ha habido un cenote de motín contra el impuesto de consumos.

Entre los dependientes de la agencia ejecutiva de la zona y una pobre tendera de la calle de Ciudad-Real, se suscitó una sealordada disputa de la que estuvieron próximos a irse á las manos, lo que no se realizó por sufrir un aneope la tendera á la que pedían el apremio de la cédula personal de su marido el cual ha fallecido hace unos meses.

El diputado á certes por este distrito, anunció días pasados en el Congreso una interpelación sobre la Escuela central de gimnástica y sobre el nombramiento de catedráticos é ingreso en la Escuela preparatoria de Ingenieros de Barcelona: dicha interpelación la explanará el Sr. Nieto cuando se reanuden las sesiones en el próximo periodo parlamentario.

### El Trancazo

En Daimiel se han dado varios casos de esta enfermedad, pudiendo citarse entre ellos el caer enfermos al mismo tiempo todos los individuos que componen las tres familias que habitan la misma casa y el acaecido en el convento de religiosas de San Francisco; se compone esta comunidad de 28 monjas y de estas han llegado á estar en cama á la vez 24; aun continúan la mayor parte enfermas.

También sufren la misma enfermedad un sacerdote, el sacristán y el hortelano.

Por fortuna solo hay que lamentar hasta hoy los casos referidos y algunos otros aislados; y todos con caracteres benignos.

En la provincia de Toledo se ha presentado el trancazo con una intensidad alarmante siendo en algunos pueblos grave la situación pues se ha complicado dicha epidemia con la de viruela.

Los médicos y farmacéuticos, las autoridades, todos los vecinos que se encuentran en situación desahogada procuran que nada falte á los necesitados, pero sus recursos no